

教 育 長 事 務 報 告

月 日	行 事 名	場 所
5月26日(水)	教育委員会定例会	市役所本庁舎
	(一財)北上市文化創造 評議員会	さくらホール
5月27日(木)	市議会 第263回5月臨時会議	市役所本庁舎
	市議会 全員協議会	市役所本庁舎
	北上・和賀地区生徒指導連絡協議会 総会	江釣子地区交流センター
5月28日(金)	北上商工会議所青年部 寄贈	市役所本庁舎
	コミュニティスクール等連絡協議会	市生涯学習センター
6月1日(火)	教育長辞令交付	市役所本庁舎
	教務主任会議	市役所本庁舎
	退職校長会和賀会	市役所本庁舎
6月2日(水)	高橋善郎前教育委員表彰状伝達	市役所本庁舎
6月3日(木)	いのち支える自殺対策推進会議	市役所本庁舎
6月8日(火)	シルクプロジェクトin更木小学校	市立更木小学校
	市新型コロナウイルス感染症対策本部会議	市役所本庁舎
6月10日(木)	北上市東部地区小学校統合推進委員会	立花地区交流センター
	市議会 第264回6月通常会議 開会	市役所本庁舎
6月13日(日)	大乘神楽大会	鬼の館
6月16日(水) ～6月18日(金)	市議会 第264回6月通常会議 一般質問	市役所本庁舎
6月17日(木)	市新型コロナウイルス感染症対策本部会議	市役所本庁舎
6月18日(金)	中部教育事務所長来訪	市役所本庁舎
6月20日(日)	北上市民俗芸能協会定時総会	江釣子地区交流センター
6月21日(月)	いじめ問題対策連絡協議会	市役所本庁舎
6月23日(水)	北上郵便局長来訪	市役所本庁舎
	コミュニティスクール等推進検討委員会	市役所本庁舎
	明るい選挙推進協議会総会	市役所本庁舎
6月24日(木)	いわさき小学校ソフトボールスポーツ少年団県大会優勝報告	市役所本庁舎
	黒沢尻北小学校野球スポーツ少年団県大会優勝報告	市役所本庁舎
6月25日(金)	市議会 第264回6月通常会議 閉会	市役所本庁舎
	市議会 全員協議会	市役所本庁舎
6月28日(月)	奥羽横断駅伝競走大会実行委員会	横手市役所条里南庁舎
6月29日(火)	市内校長会議	市役所本庁舎
	教育委員会定例会	市役所本庁舎

6月 教育長事務報告

今定例会では、

- 1 5月28日(金) 第1回コミュニティ・スクール等連絡協議会
- 2 6月8日(火) シルクプロジェクト in 更木小
- 3 第264回北上市議会6月通常会議(6/10~25)
と、事務報告にはありませんが、
- 4 各種コンクール・大会・表彰関係
以上4件について報告いたします。

【第1回コミュニティ・スクール等連絡協議会】

- 1 日時 令和3年5月28日(金) 14:00~15:50
- 2 場所 北上市生涯学習センター
- 3 出席者 各小中学校・地域づくり組織等の関係者56名、県教委3名、市関係者13名
- 4 内容 ※「説明」「報告」は主会場のほか2会場(サテライト会場)で開催
＜説明1＞「国、岩手県のコミュニティ・スクールについて」
岩手県教育委員会生涯学習文化財課：片方元昭主任指導主事
＜説明2＞「令和3年度の取組内容について」
生涯学習文化課：島田晶夫主査、学校教育課：中野誉史指導主事
＜報告＞「令和2年度の取組について」(パイロットスクール、モデル地域)
上野中学校、南中学校、黒北地区、相去地区、鬼柳地区
＜中学校区単位によるグループ交流＞「7中学校区」(上野中、南中学校区以外)
- 5 所感

令和4年度の「北上市の目指すコミュニティ・スクール」設置に向け、今年度第1回目の「コミュニティ・スクール等連絡協議会」が開催され、昨年度と比べかなり充実した内容となりました。

特に、昨年度の上野中学校区と南中学校区の「学校運営協議会」「地域学校協働本部」の設置に向けた取組報告は、実体験に基づいたもので、今年度設置に取り組む他の小中学校・地区にとっては、大変参考になる内容でした。また、実際に設置しなければならないこともあり、その後の各グループ協議も熱心に意見交換が行われました。今後はスケジュールに基づき、設置に向けた動きが本格化しますが、事務局としては各学校・地区との連携を図りながら、慎重に進めていきたいと考えております。

なお、令和5年4月開校予定の東部地区統合小学校につきましては、令和5年度以降の設置を考えております。



【シルクプロジェクト in 更木小】

- 1 日時 令和3年6月8日(火) 11:00～11:30
- 2 場所 更木小学校「4年3組」
- 3 内容

シルクプロジェクトは、東京オリンピックの入場行進でUAE(アラブ首長国連邦)の代表が身に付ける「スカーフ」や手に持つ「手旗」を、日本国内外の14校で育てた日本産の蚕「小石丸」の繭からとれた絹糸で作るプロジェクトです。国内からは当市の更木小学校のほか、一関市の弥栄小学校や東京都・大阪府・福岡県の小中学校10校、国外ではドバイ、アブダビ、カタールの日本人学校3校が参加しており、今回のスカーフは昨年育てた繭から作られたものです。

6月8日(火)には、今年飼育する「小石丸」の幼虫(約250匹)を更木小学校の4年生(9名)に届け、ドバイ日本人学校の和田校長先生とリモートで繋いで、贈呈式を行いました。当日は、完成したスカーフも披露され、子どもたちは手触りの良さやすべすべした感触を味わっていました。今年育てた繭から作られる絹製品は、ドバイ万博(2021.10.1～2022.3.31)で活用される予定です。

なお、6月23日(水)には、ドバイのUAEオリンピック委員会事務局で、スカーフの贈呈式が行われ、ドバイ日本人学校の児童9名が、直接アハマド委員長に届けました。更木小学校からは、選手団への応援メッセージを届けております。

4 所感

今回更木小学校が参加するきっかけとなったのは、以前ドバイとアブダビの日本人学校で養蚕を始めた際に、更木の桑の葉が蚕の餌として使われたことや、ドバイの日本人学校の校長に当市出身の和田校長が赴任(2019.10月)したことなど、様々な経緯でプロジェクト参加が決まっております。今後東京オリンピックが予定通り開催され、UAEの選手団が日本産の蚕からできた絹糸のスカーフを着用し、UAEと日の丸の手旗を持って、入場行進ができることを願っています。また、これを機会に更木小学校の子どもたちが養蚕について理解を深めると共に、国内外の子どもたちとの交流を通して、様々な貴重な体験ができることも期待しているところです。

域 (第3種郵便物認可) 岩手日報 2021年(令和3年)6月10日(木曜日)

北上・更木小などが育てた蚕の繭使用

絹スカーフ五輪へ

北上市の更木小(児童49人)など国内外の子もたちが育てた繭を使い、東京五輪でアラブ首長国連邦(UAE)代表が身に付ける絹スカーフが完成した。本県産の繭はドバイ万博やアブダビ万博で使用、配布される絹製品原料にもなり、同市や一関市の児童が今月から日本産産種唯一の小石丸の飼育を始める。8日は更木小で児童スカーフが披露された。赤、緑、白、黒の4色でUAEの国旗を表し、大会エンブレムもあしらわれた、長さ1.5メートルの生地、首掛けも縫製された。4年生は、今年も早く、すべすべした感触を味わったと笑顔を見せた。

原料は同校、一関市の弥栄小、千厩町砂日本小、A計12校が昨年度に育

UAE代表行進で着用

この企画は、両国の政府企業、大学などでつくるUAE・JNIPPON友好シルク協議会(重忠)が、国際プロジェクトとして展開。当初は現地の民族衣装を作る予定だったが、UAE側の要望も踏まえてスカーフに落ち着いた。東京五輪用の品は、今月下旬にドバイ日本人学校が代表してUAEリナショナル・オリンピック委員会へ贈る。

北上市の平野教育長は「養蚕に力を入れている地域の魅力を世界に発信する好機で、国際交流にも結び付けたい」と期待する。

(稲垣大助)

北上市の更木小(児童49人)など国内外の子もたちが育てた繭を使い、東京五輪でアラブ首長国連邦(UAE)代表が身に付ける絹スカーフが完成した。本県産の繭はドバイ万博やアブダビ万博で使用、配布される絹製品原料にもなり、同市や一関市の児童が今月から日本産産種唯一の小石丸の飼育を始める。8日は更木小で児童スカーフが披露された。赤、緑、白、黒の4色でUAEの国旗を表し、大会エンブレムもあしらわれた、長さ1.5メートルの生地、首掛けも縫製された。4年生は、今年も早く、すべすべした感触を味わったと笑顔を見せた。

原料は同校、一関市の弥栄小、千厩町砂日本小、A計12校が昨年度に育

東京五輪でUAE選手団が身に付ける絹スカーフの感触を確かめる藤村和央君(右)



【第 264 回北上市議会 6 月通常会議】

<6/10(木)開会、6/16(水)～18(金)一般質問、6/25(金)閉会>

6月10日から25日まで開催された第264回北上市議会6月通常会議について、その概要をご報告いたします。

初日の本会議では、市長から今年3月に開催された市議会3月通常会議以降の主な行政活動について報告されました。この中で市長は、県高校総体における、専修大学北上高校の男女サッカー優勝、男子卓球9連覇、軟式野球6連覇、男子体操3連覇、黒沢尻北高校の15人制ラグビー4大会ぶりの優勝、北上翔南高校の新体操8大会ぶりの優勝など市内高校生の活躍とともに、北上市消防団及び北上地区消防組合が、北上市として初めてとなる消防庁長官表彰竿頭かんとうじゅ授を受章したことを紹介し、今後の更なる活躍への期待を述べておりました。また、新型コロナウイルス感染症への対応状況、4月からのトリプルアニバーサリーの幕開けや保健・子育て支援複合施設ホッポや北上市権利擁護支援センターなどの開所について報告がありました。

続いて、議事では、令和2年度予算の繰越に係る報告がなされた後、「北上市学校条例の一部を改正する条例」など8件の条例案が提案され、「義務教育費国庫負担制度堅持と拡充、教育予算拡充教職員定数改善及び30人以下学級の実現を求める請願」ほか1件の請願と合わせて、それぞれの常任委員会に審議が付託されました。また、令和3年度補正予算、市道路線の認定・廃止、財産の取得など計5件の議案については、説明後、委員会付託を省略することとされ、いずれの議案についても、最終日の本会議に質疑、討論、採決をすることとなりました。

続いて、工事の請負契約に係る議案3件が提案され、原案のとおり可決されました。教育委員会に関わるものにつきましては、北上市立江釣子中学校長寿命化改良（建築）第三期工事について、契約金額1億9,932万円として工事請負契約を締結したほか、北上市立笠松小学校改築（建築）工事の変更請負契約の締結については、除雪や交通誘導員の配置にかかる費用が増加したため、796万4千円を増額し9億333万5千円余とすること等が、その内容となっております。

6月16日から18日までの一般質問では、3日間で計14人の議員から一般質問がありました。教育委員会に関わっては合わせて5人から通告がありましたので、その内容については、後ほどご報告いたします。

最終日の6月25日に行われた本会議では、初めに、常任委員会に審議が付託されていた条例の議案について、各常任委員会の委員長から報告を受け、いずれも原案のとおり可決され、委員会付託を省略していた補正予算、市道路線の認定・廃止、財産の取得2件について、すべて原案のとおり可決されました。教育委員会に関わるものにつきましては、東部地区統合小学校建設事業で建設予定地の土地改良に係り1億3,041万2千円の増額、笠松小学校の屋外運動場等の工事に係り1億5,546万3千円の増額、この他、飯豊小学校灯油配管改修事業に3,489万3千円、中央図書館のトイレの水洗化を行う感染対策施設改修事業に437万2千円をそれぞれ増額したものなどとなっております。

また、北上市教育委員会の委員の任命など人事案件3件、補正予算案1件の議案が当日に上程され、北上市教育委員会の委員の任命について新たに照井睦子氏を選任することが満場一致

で同意されたほか、提案された人事案件はすべて同意され、補正予算案についても可決されました。

以上の議案のほか、発議案として、新型インフルエンザ等対策特別措置法の一部改正等により新型コロナウイルス感染症の定義が規定されたことに伴う北上市議会会議規則の一部を改正する規則及び新型コロナ禍における米価下落に対し緊急対策を求める意見書の2件が採決の結果、原案のとおり可決されました。また、請願については、各常任委員長の説明の後、質疑討論が行われました。採決の結果、「義務教育費国庫負担制度堅持と拡充、教育予算拡充教職員定数改善及び30人以下学級の実現を求める請願」は採択、「新型コロナ禍による米価下落に対し政府による緊急対策を求める請願」については、米の需給環境の改善や政府の買い入れによる生活困難者への食糧支援などを内容とした第1項は主旨採択、国産米の需給状況に応じた外国産米の輸入数量の調整を内容とした第2項は採択となりました。

【各種コンクール・大会・表彰関係】

- 1 第41回全日本学童軟式野球大会県大会(5/29, 30, 6/5, 6)
第1位：黒沢尻北スポーツ少年団(8/16～全国大会[新潟県]出場)※6/24 市長表敬訪問
- 2 第35回全日本小学生女子ソフトボール大会県大会(6/5, 6)
第1位：いわさきソフトボールスポーツ少年団(7/31～全国大会[宮崎県]出場)※6/24 市長表敬訪問

以上で事務報告を終わります。